

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO VI

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 4 de Junio de 1892

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 365

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

(benedicida por el Papa Leon XIII)

*Difundir cada vez más la devocion al Corazon de Jesús*

### ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que inflaméis más y más nuestros corazones en vuestro amor, y nos inspiréis los medios prácticos de difundir sus llamas en torno nuestro.

### PROPÓSITO

Como obsequio diario al Corazon de Jesús, la diaria mortificacion de nuestras pasiones.

## LEON XIII

### EL GRAN PONTÍFICE

Se atribuye á Bismarck la frase de que el Pontífice Leon XIII es el primer estadista de los tiempos modernos.

Sea ó no auténtica, no cabe la menor duda de que esa y otras parecidas formulan á diario los hombres más ilustres de Europa al hablar de Leon XIII.

Es tan grande la figura de este Pontífice, ha llegado á dominar de tal manera las dificultades de la situacion, tan varonil firmeza y tan exquisita prudencia ha demostrado en la conducta que se impuso desde el primer momento de su exaltacion al trono pontificio; con tan segura planta recorre el camino emprendido, que al contemplarle no puede menos de estallar la admiracion entusiasta en todo ánimo elevado y generoso.

Los ruines secuaces de la política sectaria y florentina, como Crispi, pueden tener palabras de desconsideracion para el augusto Pontífice que en tantas ocasiones los ha triturado con la poderosa maza de su dialéctica y con el peso irresistible de su autoridad soberana: pero esos desahogos son propios del enano vencido, que al caer á los pies del gigante no halla mejor venganza que lanzarle al rostro un insulto grosero.

En cambio ¡qué testimonios tan elocuentes del concepto en que tienen al Gran Pontífice no dan otros hombres, superiores en todo al trígamo exministro del rey Humberto! ¡Como resulta empujada y miserable esa telaraña que se denomina *reino de Italia*, ante la gloria de que el mundo entero se complace en rodear la frente augusta del más pobre y al mismo tiempo el más fuerte de los soberanos de la tierra!

Nadie habla de Humberto ni de sus ministros. Rodeados de ejércitos numerosos y de escuadra formidable, enorgullecidos de pertenecer á la Triple Alianza, esos personajes no despiertan en nadie ni admiracion ni siquiera simpatías. Son *datos* accidentales

que pueden desaparecer á cualquier hora de la escena pública, sin que á nadie le importen un ardite. Que mueran ó que vivan esos políticos; que se pierda ó no se pierda la corona de Italia, es cosa que no despierta interés ninguno, sino por lo que pueda hacer relacion con el Pontificado.

Y no es, ciertamente, porque guarden silencio; al contrario, ellos gritan, manotean, tosen fuerte, amenazan, se la echan de personas mayores; pero inútilmente, porque nadie les hace caso. Una palabra, un gesto del Romano Pontífice, conmueve á Europa más que todas las algaradas de sus carceleros. Al Papa en su encierro le oye todo el mundo; á ellos, sueltos y fanfarroneando con sus honores de potencia de primer orden, no les oye nadie.

Decimos esto á propósito del libro *Leon XIII ante sus contemporáneos*, recientemente publicado, donde el autor ha reunido juicios emitidos por importantes personajes de nuestro tiempo.

Lo que el mismo autor del libro, Mr. Blowitz, corresponsal del «Times», y protestante, dice por su cuenta, y es digno de consignarse:

«Leon XIII me pareció una figura impotente. Su cuerpo delgado, elegante, alto, con su traje blanco, se destacaba con majestad tranquila y natural sobre el sencillo y solemne fondo de aquel oratorio intimo, cuyo altar componía su mayor riqueza. Se acercó á un sillón que se apoyaba en el altar, y me indicó que ocupase otro sillón que estaba cerca del primero. Cuando se sentó el Padre Santo me senté yo también, y entonces empezó la conversacion.

El Papa, hablando unas veces francés y otras italiano, se expresaba con un lenguaje rápido y sonoro. Algunas veces permanecía inmóvil, y otras veces obedeciendo á su pensamiento, se levantaba de su butaca con un movimiento de rápida emocion, que aumentaba la profunda impresion que yo sentía.

Su cara, como su cuerpo, tienen un aspecto de puro ascetismo, y responden á la idea solemne que se forma uno del Soberano Pontífice.

Bajo su traje de blanca lana, que le cubre como un poético sudario, aparece ante la imaginacion como el cautivo voluntario que sacrifica la incomparable alegría de la libertad á la defensa entusiasta de los derechos confiados á su guarda. Su frente lleva la huella de los esfuerzos que le impone su pensamiento, torturado, indudablemente, por esa reclusion que le separa del resto del mundo.

Durante las horas que estuve á su lado sorprendí varias veces su radiante mirada, que contemplaba con tristeza la ciudad de Roma, sobre las altas colinas que la rodean, sobre el Quirinal que está enfrente del Vaticano, sobre ese espléndido cuadro que solo puede admirar á través de las rejas voluntariamente forjadas en su mística prision. (No olvidemos que es un protestante el que habla).

Pero sus labios, á menudo entreabiertos con melancólica expresion, no se contraen nunca con un movimiento de amargura; su dolor, si existe, no se

revela jamas con ese ceño que marca la cólera y el sufrimiento de los hombres.

La humanidad no pierde, sin embargo, todos sus derechos en él. Las ventanas de su nariz se levantan á veces con ténues movimientos, denunciando un espíritu altivo contra la crueldad de un cautiverio, más difícil de soportar que si fuese involuntario.

Lo que más admiré en Leon XIII, y lo que hoy más admiro, es la parte de humanidad que resplandece en todo su ser. Es la partícula de debilidad humana que le aproxima á la tierra, que sirve de lazo natural entre él y nosotros, y nos muestra en él al Salvador, á quien representa, que habla en nombre de Dios, que le suplica que aparte de él el amargo cáliz, cuya hiel repugna á los labios humanos. No, no es el estóico que soporta los males de su cautiverio sin comprenderlos, que tiene el orgullo del martirio sin sentir los dolores.

Es un hombre que recibe de su virtud el poder de completar su obra, soportando la incesante angustia de su cautiverio, porque es una parte integrante de la gloriosa herencia que ha aceptado.

Pero como su maestro y como su modelo, convencido de que en el fondo de su voluntaria prision se oirá mejor su voz que si comprase su libertad con un acto de desfallecimiento, vive encerrado en el Vaticano, donde el espíritu del mal le presenta á todas horas la Ciudad Eterna, que podría dominar si se decidiese á quererlo.»

¡Qué diferencia entre esta manera de juzgar al gran Pontífice, y la estúpida frase de Crispi de que «el Pontificado actual es una falsificacion del Cristianismo!»

Blowitz, protestante, ve á Cristo detras de aquel hombre ascético, severo y bondadoso, cuyos huesos parecen traslucirse bajo su piel fina y macerada por la penitencia.

Crispi, nacido en el seno de la Iglesia, no ve más que á un enemigo, al enemigo que le ha vencido y humillado con una simple mirada.

Aquél, admira; éste odia. Pero aquél es la expresion del sentimiento casi unánime de la humanidad que ama todo lo grande, mientras éste representa á esa minoría de reptiles que solo gozan en devorar sus presas dentro de los oscuros agujeros en que viven.

## UNA POESÍA DE LEON XIII

La archiduquesa Isabel de Baviera ha formado un álbum con autógrafos de sobranos para rifarlo ó venderlo y destinar los productos á una obra de caridad. La archiduquesa pidió á Leon XIII un autógrafo, y el Papa, atendiendo benignamente su ruego, le envió, escrito de su puño y letra, el siguiente epigrama, modelo de gracia, de elegancia y de puro clasicismo.

*Ars Fotografica*

Expresa solis spiculo

Nitens imago, ¡quám bene

Frontis decus, vim luminum

Refers et oris gratiam!  
¡O mira virtut ingenii  
Novumque monstrum! Imaginem  
Naturæ Apelles æmulus  
Non pulchriorem pingeret.

LEO P. P. XIII

Que traducido al castellano dice así:

«Brillante imagen robada al rayo de la luz, ¡qué perfectamente reproduces la nobleza de la frente, la expresión de la mirada y la gracia del semblante!

¡Oh prodigioso poder del ingenio y portento de nuestros días! Apelles, émulo pintor de la naturaleza, no haría un retrato más bellamente que tú.

LEON XIII, PAPA.»

### BEATIFICACION DEL P. CLARET

Mejor informados sobre el estado de la causa de beatificación del siervo de Dios Sr. Claret, podemos hoy afirmar que el proceso informativo quedó ya terminado en Diciembre de 1890 siendo su portador á Roma el Rvdmo P. Superior de los Misioneros del Corazon de María.

El procesillo de que habló últimamente la prensa de Madrid, pero que también se halla en poder de la Sagrada Congregacion de Ritos desde el mes de Octubre de 1891 fué el incoado en la diócesis de Vich para la presentación de los escritos ó impresos que se atribuyen al Rvdmo. Padre fundador de Misioneros del Corazon de María, Sr. Claret.

Actualmente sigue activándose cuanto es posible en la Ciudad Santa el referido proceso, y terminados que sean los preliminares de la traducción, ha de resolver la Santa Sede si procede la introducción de la causa.

Los Misioneros del Corazon de María tuvieron el buen acuerdo de consagrar el núm. 104 de su revista, correspondiente al 16 de Octubre último, á la memoria del ínclito Sr. Claret, publicando en él los interesantes documentos que «La Cruz» ha tenido á bien publicar en sus dos últimos números, secundando á dichos Misioneros en obra tan plausible.

### Ecós y comentarios

Dijo «La República» de Figueras que el señor Vallés y Ribot, jefe de los federales catalanes y diputado por aquel distrito, pertenecía á la Orden (!) de San Vicente de Paul.

La noticia rodó por la prensa con mil comentarios diversos, hasta que hace unos días el señor Vallés al oír que un señor diputado le llamaba *socio de San Vicente*, saltó como picado por una víbora protestando de esa *soez calumnia* y vomitando zapos y culebras contra la caritativa Sociedad.....

Aquí el único calumniado resulta el santo benditísimo, según atinada consideración de un colega.

Pero *brams d' ase no pujan al cel*, y seguramente los... requiebros que el santo héroe de la caridad disparó el señor Vallés cayeron sobre su propia cabeza.

Lo más chusco del caso es que un abogado de tantas campanillas como el Sr. Vallés no sepa lo que es calumnia. ¡Qué ha de saber, por lo visto!

Esas eminencias de la república impía suelen ser así; tan sabios, tan consecuentes y tan... oportunos.

¡Ah! y como oradores son... patibularios, o del género terrorífico simple.

Porque éste es el género de oratoria que cultivan con más garbo.

El fruto y la fama que consiguen con ella viéronse

pocos días atrás cuando, anunciado un discurso del bueno de Vallés en el Congreso, el Sr. Pidal tuvo que guardar cinco mortales cuartos de hora para que fuese al salón de sesiones algún diputado á escuchar al «verbo del federalismo» andante.

En Madrid le han medido bien al pobre señor Vallés.

Casi le rien á sus barbas las... gracias de sus discursos.

¡Cuidadito con él cuando se las echa de Marat ó de... sacamuelas parlamentario!

Dicho sea con el debido respeto.

Con el título de «Cosa resuelta» dice un periódico. «En la primera vacante de la Academia de la Lengua la señora Pardo Bazán conseguirá sus deseos y se elevará al nivel del *inmortal Castelar*.

Tal es el afán de notoriedad que fustiga á la impaciente escritora.

Y cuenta para ello con los sufragios de algunos de los de la docta corporación.

¡Qué ocasión tan propicia aquella en la que D. Emilio pueda decir, dirigiéndose á todos los sabios del Universo: nosotros los demócratas españoles, que pasamos el puente de Alcolea con barro y cieno á las rodillas, hemos dado el primer ejemplo al mundo, de abrir las puertas de la Academia á una escritora.

Somos los que marchamos á la cabeza de cuantos aqueja la manía «emancipación de la mujer.»

¡Oh dicha de los tiempos del progreso femenino!

¡Oh dicha de los tiempos que corremos, en los que D. Emilio y D.<sup>a</sup> Emilia podrán entrar en la Academia ostentando en el brazo izquierdo un lazo en cuya cinta se lea la expresiva frase: «limpia fija y da esplendor!»

Por supuesto, el discurso de presentación de la nueva *académica* lo hará D. Emilio.

Y por lo visto el tema del de D.<sup>a</sup> Emilia «ventajas é inconvenientes de la mujer emancipada.»

Y entiéndase bien; el hablar nosotros de la *mujer emancipada* nos referimos á la igualdad de derechos entre el hombre y la mujer.

Y creemos que interpretamos algo el pensamiento que corre por los escritos de la académica en ciernes.

Pero, ¡oh fatalidad!

El vulgo, cuando se le habla de la emancipación de la mujer, entiende que se pide «el amor libre con todas sus consecuencias.»

Que, francamente, no será lo mismo; pero como en nuestros tiempos se parecen tanto, nada tiene de extraño que no quepan en la cabeza del pueblo distingos de filosofías y literaturas.

Que diga doña Emilia con el poeta: *Odi profanum vulgum et arceo.*»

Sea enhorabuena.—En la provincia de Castellón han muerto por fin todas las lógicas que allí funcionaban, á saber: las «Tres Estrellas», «Esperanza 5.<sup>a</sup>», «El Progreso» y «Perfecta Razon», en la capital; la lógica «Padilla» en Vinaroz; la lógica «Verdad» en Morell, la de Segorbe y la de Villafamés.

En Burriana se trató de abrir una, pero no llegó á constituirse.

Esta derrota masónica procede de dos causas: en primer lugar, de la enérgica, hábil y oportuna campaña de la excelente revista de Castellón «La Verdad»; y en segundo lugar, de que la secta salió maltrecha y desmascarada del juicio oral que se celebró en dicha capital con motivo de la causa por ella incoada.

A todos los que han contribuido á esta gloriosa victoria enviamos nuestra cordial enhorabuena.

En *Aguas de Dios*, á tres días de jornada de Bogotá, el sacerdote salesiano D. Miguel Uria se ha puesto al frente de un hospital, donde son mantenidos y cuidados con el mayor esmero 600 pobres que sufren el horroroso mal de la lepra. Unos caritativos sacerdotes los sostienen, los cuidan sin temor al contagio. ¿Hacen esto en algún país del mundo los librepensadores?

### MENORCA

#### VENIDA Y ACCION DEL ESPÍRITU SANTO

Después de una pasión ignominiosa, después de un patíbulo, había de venir para Jesús la exaltación y la gloria.

Ni aun en este mundo la última palabra no la ha tenido ni la tendrá nunca el error y el odio; sino la verdad y el amor.

Los hombres habían crucificado á Cristo; pero después de la muerte vino la resurrección, en pos de las ignominias del Calvario vinieron los triunfos de la Ascension gloriosa que conmemorábamos el pasado jueves; vino á la tierra el Consolador, el Espíritu de Verdad que procede del Padre y dió testimonio de la gloria del Crucificado.

«Y también vosotros, añade Jesucristo, dareis testimonio, puesto que desde el principio estais conmigo.»

El Espíritu Santo, valiéndose de aquellos hombres humildes, gente del pueblo, pobres pescadores de la Galilea, que oyeron las divinas enseñanzas del Salvador, que siguieron los pasos de su vida pública, que admiraron sus milagros, constituyó la sociedad de los fieles llamada la Iglesia; y la Iglesia apenas establecida, proclamó á los cuatro vientos la bondad, la justicia, la santidad de Jesucristo, y predicó por todo el mundo que Aquel que había sido sentenciado á morir en cruz, era el Hijo de Dios. Y la palabra de aquellos apóstoles, hombres del pueblo como eran, se deja oír por toda la redondez de la tierra, se extiende al través de los siglos, se levanta por encima de los errores, de los trastornos políticos y sociales, de las revoluciones; se alza triunfante sobre todos los enemigos, sobre las blasfemias de los judíos un día, las de los herejes otro día y más tarde sobre las de los escépticos, racionalistas, librepensadores; es decir, sobre toda clase de impiedades. Los tiranos y los explotadores de la humanidad han tratado de ahogar esta palabra de la Iglesia, ó de hacer que se perdiese en el vacío, desprestigiándola, calumniándola, desfigurándola; hasta ahora no lo han logrado ni lo lograrán en adelante. Es la palabra más benéfica, más dulce y más fecunda; ella levanta á los que caen, sostiene á los que vacilan, es el apoyo de todos los desamparados, el paño de todas las lágrimas; es la que inspira los grandes desprendimientos, como la que da el valor de los mayores sacrificios. No hay ninguna como ella que estreche en santos lazos de fraternidad á todos los hombres, que armonice todos los intereses, que lleve el amor allí donde siembra el odio, que trabaje por la conciliación allí donde se enciende la tea de la discordia, que lleve la paz allí donde el espíritu satánico levanta guer-

rras y prepara catástrofes. En favor de la fecundidad, de los beneficios producidos por esta palabra salvadora de la Iglesia, se levanta el testimonio de diez y nueve siglos; tiene de su parte el sufragio de todos los hombres de bien, la adhesión de todos los corazones leales, el entusiasmo de todas las almas generosas que, guiadas por ella, logran subir hasta las cumbres de la santidad.

Con motivo del Misterio de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo se practicarán solemnes Cuarenta Horas, á más de esta ciudad, en Ciudadela, Villa-Cárlos, Ferrerías, Mercadal y S. Cristóbal.

Sea todo á la mayor gloria de Dios.

En la noche de ayer terminaron en la parroquia de S. Francisco las Cuarenta Horas. Hoy han empezado en la parroquia de Sta. María, continuando mañana y pasado á las horas y con los cultos que van detallados en la sección correspondiente.

En la sesión celebrada el jueves último por el Ayuntamiento de esta ciudad no se tomó acuerdo alguno de interés general.

Ayer se terminaron los exámenes generales y distribución de premios en las escuelas públicas de esta ciudad y su distrito. Plácenos hacer constar que el resultado ha sido satisfactorio, demostrando el celo de los Sres. Maestros y Maestras que tienen á su cargo la difícil y delicada misión de la enseñanza. La Junta local de instrucción ha visto con agrado los adelantos de los niños y niñas que asisten á dichas escuelas.

En el día de hoy se ha verificado por las Autoridades civil y militar la reglamentaria visita de cárceles á los presos de su respectiva jurisdicción.

En aclaración de la ley de 22 de julio de 1891 se ha dispuesto que pueden regresar á la Península, como licenciados absolutos, los desertores que tengan servidos más de cuatro años en los ejércitos de Ultramar.

Leemos en «El Católica Balear»:

«Ayer tarde Mr. Sequah anunció su próxima marcha para Mahon á los muchos admiradores y amigos que se habían reunido en la plaza del Mercado.

Como prueba de gratitud expuso y enseñaba, sumamente emocionado por la más grata satisfacción, la corona con que se le obsequió el viénes.

Hoy ha salido dicho señor para Sóller con objeto de practicar algunas curas de pacientes en aquella villa.»

La dirección General de Administración local ha señalado las dos de la tarde del día 14 de Julio próximo para la subasta del alumbrado eléctrico en esta ciudad.

El Boletín Meteorológico del Sr. Nohersoom con-signa para los tres primeros días de la quincena actual un tiempo propio de la estación, que será interrumpido por una depresión oceánica que producirá lluvias tempestuosas y tormentas que se extenderán hacia el

Atlántico, y aunque afectarán bastante las regiones occidentales de la Península, es probable que influyan muy poco las regiones de Levante por pasar el núcleo tempestuoso algo lejos de nuestra latitud, volviendo á reinar el buen tiempo desde los días 6 al 10, aunque con algunas variaciones.

El período más importante de la primera quincena del mes actual será desde el 11 al 14; el centro principal de la tempestad se hallará al principio internado en el Atlántico, pero, sufrirá una modificación al acercarse al Continente que le hará perder mucho en su intensidad, aunque producirá lluvias tempestuosas en las regiones del S. O.; que se extenderán hasta las costas occidentales del Mediterráneo, pudiendo muy bien alcanzar el archipiélago balearico.

Durante el presente mes corresponde á los siguientes días la salida de Ultramar de los correos:

Para Cuba.—De Barcelona el 7, 18, 19, 22 y 27; de Cádiz el 10; de la Coruña el 21; de Santander el 22; de Vigo el 25; de Cádiz el 30. Por la vía de Nueva York saldrá de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábados.

Para Puerto Rico.—De Barcelona el 7, 14, 18, 22 y 27; de Cádiz el 10; de Burdeos el 17; de la Coruña el 21; de Vigo el 25 y de Cádiz el 30.

Para Filipinas.—De Barcelona el 10 y el 24; de Marsella el 12. Además puede enviarse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores Ingleses los días 5 y 16.

Para América del Sur, vía de Lisboa. Salidas de Madrid el 5 y 19; de la Coruña y Vigo el 4, 13, 18 y 27. De Cádiz el 7. De Barcelona el 2 y 18.

### Efemeride menorquinas

#### MES DE JUNIO

Día 4.—1765.—El Comandante Británico, Coronel Mr. Tomas Townsheud coloca la primera piedra de los cuarteles destinados á alojar las tropas de Mahon.

Día 5.—1879.—Naufraga en el punto llamado *En Caragol*, en la costa S. de la Isla, la lancha pescadora «Fraternidad», pereciendo los cinco hombres que la tripulaban.

Día 6.—1879.—R. D. suprimiendo la Subdelegación Castrense en Menorca.

Día 7.—1794.—Batalla del campo de la Llanada, ganada por los españoles, distinguiéndose en ella el Oficial de Dragones, D. Pedro Quadrado de Ciudadela.

### Mesa revuelta

#### ELECTROFISIOLOGÍA

Con un aparato especial que él mismo se ha construido, para llevar á cabo, en Francfort, el doctor K. Vonsen algunos experimentos, cuyo resultado tiende á facilitar notablemente el diagnóstico de algunas enfermedades ó el examen de determinadas lesiones. El aparato consiste principalmente en una lámpara de incandescencia, dispuesta de modo que se pueda introducir en la boca del enfermo y quedar alojada en ella cerrando éste los dientes. El interior de la cabeza resulta completamente iluminado. En previsión de un examen que pueda prolongarse más de un minuto, en cuyo caso el calor de la lámpara se podría hacer intolerable al paciente, posee la lámpara una envoltura doble, por entre la cual se hace circu-

lar una corriente de agua. El efecto de esta exploración luminosa resulta sorprendente. A través de la piel se hacen visibles todos los huesos de la cabeza, que se ofrecen como en estado de incandescencia; las pupilas se ven rojas, de un rojo ígneo, y las fosas nasales y los labios en transparencia. Se comprende, pues, que no pueda haber anomalía en esos órganos que no se acuse claramente.

#### SANTORAL

Sábado 4 de Junio.—S. Francisco Caracciolo fundador y Sta. Saturnina vírgen y mártir.—*Vigilia con abstinencia de carne.*

Domingo 5.—*Pascua de Pentecostés ó la Venida del Espíritu Santo*, S. Pacífico obispo y S. Bonifacio obispo y mártir.

Lunes 6.—S. Norberto obispo, confesor y fundador y Sta. Cándida mártir.

Martes 7.—S. Pedro y compañeros mártires.

#### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Sábado, á Ntra. Sra. de la Anunciación en S. Francisco.

Domingo, á Ntra. Sra. de la Esperanza en santa María.

Lunes, á Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

Martes, á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

#### CULTOS SAGRADOS

Mañana, festividad de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles: en Sta. María á las 6 se manifestará S. D. M. canto de Prima y Martirologio, á las 7 Misa y Comunion general para las Hijas de María Inmaculada y demás cofradías establecidas en la misma iglesia, después la santa mensual visita dedicada por las Hijas á su excelsa Madre, á las 9 y media Tercia solemne y luego la Misa mayor propia de este Misterio, en cuyo ofertorio habrá sermón que dirá el Rdo. Sr. Ecónomo de S. Francisco, después la Misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas, Maytines, Rosario, Trisagio y Estación: á las 7 Laudes con la acostumbrada solemnidad y Reserva.

Parroquias del Carmen y S. Francisco, por la mañana la devoción del mes de Junio consagrado al Adorable Corazón de Jesús, á las 9 y media la Misa mayor: por la tarde Vísperas y Santísimo Rosario.

Concepcionistas, á las 6 se descubre el Señor y se practica la solemne devoción del Mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con Misa y comunión, estación y Corazón Santo y reserva á las 7 y media.

Lunes, en Sta. María, á las 6 exposición del Señor, Prima cantada, á las 9 y media Tercia y la Misa mayor con solemnidad y sermón, después Misa última: por la tarde solemnes Vísperas á las 4, Rosario y estación, á las 7 sagrado Trisagio, luego sermón por el M.ltre. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral de Menorca, después procesión claustral, bendición con el Santísimo Sacramento y Reserva.

Martes en las Concepcionistas, por la tarde se dará principio al Jubileo-circular de Cuarenta Horas con la procesión acostumbrada; estará el Señor de manifiesto desde las 6 y media hasta las 8 y media, practicándose al mismo tiempo la devoción del Mes de Junio con solemnidad.

En la parroquia de Villa-Cárlos también se celebrarán las solemnes y anuales 40 Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús, mañana, lunes y martes con sermón todos los días por los señores Cura-párroco, Cardona, Panedas y Tutzó Pbro.

**COTIZACIONES**

Barcelona 3-4<sup>ro</sup> t.

4 por ciento Interior.	71'40
4 por ciento Exterior.	74'65
4 por ciento Amortizable.	79'87
Billetes Hip. de Cuba 1886.	104'62
Id. id. id. 1890.	96'87
Banco Hispano-Colonial.	85'00
Ferro-carril de Francia.	32'00
Ferro-carril del Norte.	42'40
Id. de Orense.	11'85
Ferro-carril de Almansa.	000'00
Id. de O. B. y Francia.	60'00
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	64'87
Obligaciones C. <sup>a</sup> Trasatlantica.	79'75

*Empeños del Casino Mercantil*

Interior.	10 rs. paga alcista.
Exterior.	10 id. alcista.

Madrid 3

4 p. Interior.	71'55
4 p. Exterior.	74'50
4 p. amortizable.	80'30
Billts. Hipos. de Cuba.	105'00
Acciones Banco España.	379'50
Londres 90 dias fecha.	00'00

**ANUNCIOS**

**Ayuntamiento de Mahon**

**CONSUMOS**

El día 7 del corriente mes, á las doce de su mañana, se reunirá en estas Casas Consistoriales la Junta administrativa de Consumos de que trata el artículo 302 del vigente Reglamento del ramo, para ver y fallar sobre la aprehension de 89 kilogramos de jabon, verificada en el punto llamado «Puente de los Verjeles», en la noche de 30 de Mayo último.

En su consecuencia se cita á los conductores ó á los que se crean dueños de dichas especies para que concurren al expresado acto á exponer lo que consideren convenientes.—Mahon 3 Junio de 1892.—Juan Orfila.

**Banco de Mahon**

Este Banco compra desde hoy el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Julio de los valores del Estado y locales. — Mahon 30 Mayo 1892.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

**Centro General de Negocios**

Esta Sociedad compra el cupon de 1.º de Julio próximo, de valores del Estado y locales, á cambios ventajosos para el tenedor. Mahon 31 Mayo de 1892.—Goñalons, Carreras y Comp.<sup>a</sup>

**Para vender**

Lo está la casa de la calle del Castillo números 75, 77 y 79. Para su ajuste calle de la Reina n.º 47.

**TINTA NEGRA**

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

**Para vender**

Lo está la casa calle del Castillo n.º 14. Para informes en la misma.



**AVISO**

Terminada la publicacion del Diccionario «Menorquin Castellano» del Dr. Ferrer, los Señores suscritores á quienes les falten algunas entregas pueden reclamarlas á la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, núm. 39.

Aquellos que deseen encuadernar dicho Diccionario pueden mandarlo á dicha imprenta que encuadernados los dos tomos á media pasta les costará solamente 2 PESETAS.

**En venta**

Lo está la casa de la calle de S. Fernando núm. 43, frente el Asilo de Huérfanas. Para informes dirigirse calle de S. Sebastian número 8

**ZACARIAS ZOLÁ**

DÓRADOR Y PLATEADOR

de toda clase de metales y objetos de bronce, ofrece al público sus servicios

Calle de la CONCEPCION núm. 1.

**PLANTAS Y FLORES**

**PRATS**

71 COS DE GRACIA, 71

Llegada la época del trasplanto, pongo á la disposicion del público una rica coleccion de rosales compuesta de 400 variedades.

Hermosa coleccion de Chrisantemos, preciosos ejemplares de jacintos, tulipas, anémonas, renúnclos, gladiolus y dalias, en muy variadas colecciones. Bellísimo surtido de plantas ornamentales.

Camélias, magnolias, gardénias, claveles, jazmines, pensamientos, etc.

Precios reducidos.

Esta casa se encarga de la formacion y conservacion de jardines.

**ATUN EN ESCABECHE**

De superior calidad se encontrará en la

CONFITERIA LA PALMA

como igualmente sardinas, muchas otras clases de pescados y mariscos á precios sumamente baratísimos. El atun se vende por libras.

LA PALMA, Hannover, 13.

**EMPELI**



**VACUNA**

Llegado el mes de Abril, época ordinaria de la Vacuna (empeli) y habiéndose presentado en Ciudadela algunos casos de enfermedad variolosa, desde hoy se inoculará en casa Cursach Cos de Gracia 4, los juéves y domingos á las 4 de la tarde. Se venden tubos de linfa de buena procedencia.

**Subasta**

El día veinte del corriente á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, por voz del pregonero, en los bajos del Centro General de Negocios, la casa n.º 3 de la plaza de la Esplanada de esta ciudad, bajo el tipo de 7.250 pesetas.

La titulación de la finca obra en las oficinas de dicho Centro.

Imp. de M. Parpal



**SEGUNDO ANIVERSARIO**  
DEL FALLECIMIENTO DE  
**D.<sup>a</sup> Inés Ladico Olivar de Quiroga**  
Condesa de Villar de Fuentes,  
acaecido en Vigo el 7 de Junio del año 1890  
**Q. E. P. D.**

Todas las misas que el martes próximo, 7 de los corrientes se celebren en el altar de la sagrada Comunión de la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.